

"Recuerdos de 30 Años"

Hugo Corrales



"No es una defensa de este pobre viejo lo que vamos a emprender; aunque esto no sería extraño en un siglo en que Judas y hasta el mismo Diablo han encontrado celosos defensores y panegiristas". Así describe José Zapiola, en sus "Recuerdos de 30 años", al presidente Francisco Antonio García Carrasco, que rigiera los destinos de Chile en las vísperas de la declaración de nuestra independencia. Como se ve, no es nueva la popularidad de los personajes studiados por Zapiola.

Este inquieto intelectual nació al mundo en 1802, como hijo de los amores del estudiante argentino de derecho Bonifacio Zapiola Lenica, y de una modesta chilena, Carmen Gómez. Quizá sea su condición social la que mejor explique su pasión revolucionaria, manifestada en las aspiraciones políticas de José Zapiola. Su temprana vocación musical se ve estimulada con la venida de San Martín a Chile en 1817. Viaja a Buenos Aires y hace luego la campaña emancipadora de Chile, que culmina de gloria a Ramón Freire. Amigo de Diego Portales, recibe el encargo de nuestro gran estadista de adiestrar las bandas para los cuerpos de milicias. Su "Misa de Requiem", dedicada a la muerte de Portales, es solemnemente estrenada en la Catedral.

El "Himno de Yungay", compuesto sobre un texto de Ramón Rengifo, confiere a Zapiola una enorme popularidad, que aún mantiene su vigencia. Suele decirse que este himno "es para el soldado chileno lo que la Marseillaise para el francés". Probablemente

"Recuerdos de 30 años" [artículo] Hugo Correa.

Libros y documentos

AUTORÍA

Correa, Hugo, 1926-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Recuerdos de 30 años" [artículo] Hugo Correa. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)